
 

   

 

 

     
   当成是谢礼  

 

几天前，有事北上，因拖着笨重的行李，便搭计程车。随手招来一辆，司机先生下车，不费力

气地帮我把行李提到后车厢，并礼貌地为我开门。  

 

司机先生是个年约六十，身材瘦长的男子，穿着熨平的白衬衫及西装裤，擦亮的皮鞋，给人一

种洁净清爽的感觉，如同一位温文的学者。  

 

我一上车便听见熟悉的乐声，是巴哈的小提琴协奏曲。司机先生问我：「音乐声会吵到你

吗？」我回答：「不会，巴哈的音乐让我感到平静。」  

 

我问他：「你喜欢巴哈的音乐？」  

 

他回答：「很喜欢。听巴哈的音乐，会感受到各种生命的泉源，从他的乐音中不断地流泻出

来。」  

 

之后，我们又聊了一些音乐家及演奏家。我发觉，司机先生是个音乐修养相当丰富的爱乐者。  

 

到达目的地后，他很敏捷地把我那笨重的行李扛出来交给我，当我询问车资时，他微笑地对我

说：「不用了，就当成是谢礼。因为跟你聊天是一件很愉快的事。」说完便走了。  

 

我楞在那儿，心想：「该道谢的人应该是我，为什么他反而要谢我？」我不停地思索。或许，

他珍惜的是人与人之间短暂的交心吧！  

 

我想说：司机先生，谢谢你！  
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